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M É M O R I A L
D E S

S É A N C E S  D U  C O N S E I L  M U N I C I P A L

D E  L A  V I L L E  D E  G E N È V E

Première séance – Mardi 4 juin 2019, à 17 h 35

Présidence de M. Eric Bertinat, président sortant,
puis de Mme Marie-Pierre Theubet, nouvelle présidente élue

La séance est ouverte à 17 h 35 à l’Organisation météorologique mondiale 
(OMM), dans la salle Obasi.

Font excuser leur absence: Mme Sandrine Salerno, maire, Mme Marie 
Barbey-Chappuis, MM. Stéphane Guex, Olivier Gurtner, Jean-Philippe Haas, 
Mme Christina Kitsos, MM. Laurent Leisi, Lionel Ricou et Souheil Sayegh.

Assistent à la séance: Mme Esther Alder, vice-présidente, MM. Guillaume 
Barazzone, Sami Kanaan et Rémy Pagani, conseillers administratifs.

CONVOCATION

Par lettre du 23 mai 2019, le Conseil municipal est convoqué dans la salle 
Obasi (OMM) pour mardi 4 juin et mercredi 5 juin 2019, à 17 h 30 et 20 h 30.
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1. Exhortation.

Le président. Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux, prenons 
la résolution de remplir consciencieusement notre mandat et de faire servir nos 
travaux au bien de la Cité qui nous a confi é ses destinées.

2. Communications du Conseil administratif.

Néant.

3. Communications du bureau du Conseil municipal.

Le président. Nous avons appris avec tristesse le décès de M. Pierre Losio, 
conseiller municipal siégeant sur les bancs des Verts de 1995 à 2006 et président 
en 2001-2002, ainsi que de M. Jaques Vernet, conseiller municipal libéral de 1955 
à 1962. Nous adressons nos sincères condoléances à la famille et aux proches de 
MM. Pierre Losio et Jaques Vernet.

Chers collègues, vous me permettrez d’ajouter quelques mots personnels à 
la mémoire de mon ami Pierre Losio. Je l’ai rencontré en 2005 et nous étions 
députés tous deux à la Commission des fi nances du Grand Conseil. Pendant 
de nombreuses années, je l’ai fréquenté et, bien évidemment, je l’ai apprécié. 
C’était impossible de ne pas être copain avec Pierre Losio. Cela l’était encore 
moins pour nous deux, descendants d’Italiens aux passions communes, qu’elles 
soient politique ou sportive.

Notre amitié était profonde et sincère.

Je vais vous faire un aveu: c’est avec une pointe de jalousie que je le voyais 
faire la bise à son copain Christian Bavarel qui siégeait également à la Commission 
des fi nances. «C’est comme ça, chez les Verts», me dit-il. Bon. N’étant pas résolu 
à changer de parti, je continuais donc à lui serrer la main durant toutes ces années 
mais avec, quelque part dans la tête, ce bisou bien sympathique, cette amitié tactile 
qu’ont les gens du Sud et qui manquait à ma relation pleine d’amitié avec Pierre.

Les années passent et voilà que le 30 avril dernier, c’est-à-dire il y a quelques 
jours, lors de la rencontre annuelle des anciens présidents du Conseil municipal 
– dont je ferai partie dans quelques minutes –, je retrouve mon ami Pierre, pas en 
très grande forme, mais qui me colle une grosse bise en guise de salut.
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Je ne m’en suis pas aperçu sur le moment, mais il y avait comme un adieu 
dans cette ultime marque d’amitié: quelques jours plus tard, Pierre Losio nous 
quittait brusquement.

«L’amitié véritable a sa tendresse à part, qui ne fait à nos cœurs courir aucun 
hasard», a dit un poète.

En la mémoire de M. Pierre Losio ainsi qu’en celle de M. Jaques Vernet, je vous 
invite à vous lever, Mesdames et Messieurs, et à observer une minute de silence.

(L’assemblée se lève et observe une minute de silence.)

Le président. Je vous remercie, veuillez prendre place.

Mme Sandrine Salerno sera absente aujourd’hui. M. Barazzone, lui, sera 
absent demain.

Lors de sa séance du 29 mai 2019, le Conseil administratif de la Ville de 
Genève a procédé à l’élection de son bureau, qui, du 1er juin 2019 au 31 mai 
2020, se compose de Mme Sandrine Salerno, maire, et de Mme Esther Alder, 
vice-présidente. Nous leur adressons toutes nos félicitations pour leur élection. 
(Applaudissements.) Par ailleurs, l’attribution des départements et la répartition 
des services de l’administration municipale demeurent inchangées, de même que 
les suppléants des magistrats.

Nous avons reçu la lettre de démission du Conseil municipal de Mme Sara 
Petraglio, avec effet aujourd’hui à 17 h 30. Je prie Mme Maria Pérez, secrétaire, de 
lire cette lettre. (Mme Maria Pérez, secrétaire, lit la lettre.)

Lecture de la lettre:

Genève, le 28 mai 2019

Madame, Monsieur,

Par ces quelques mots, je souhaite vous annoncer que pour des raisons de santé
je donne ma démission du Conseil municipal de la Ville de Genève et que Mme Dalya 
Mitri accepte de siéger pour le Parti socialiste à partir du 4 juin prochain.

A Mme Mitri et à vous tous, le souhait d’une excellente fi n de législature.

Bien cordialement,

Sara Petraglio
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(Un don d’honneur est remis par Mme Marie-Pierre Theubet, première vice-
présidente, à Mme Albane Schlechten, cheffe de groupe, pour Mme Sara Petraglio.)

Le président. Il est pris acte de cette démission. La prestation de serment de 
sa remplaçante, Mme Dalya Mitri Davidshofer, aura lieu dans un instant.

Vous avez reçu par courriel le 23 mai dernier un courrier du conseiller d’Etat 
Thierry Apothéloz daté du 16 mai 2019, invalidant le projet de délibération 
PRD-219 du 26 mars 2019 de Mmes et MM. Rémy Burri, Anne Carron, Alfonso 
Gomez, Jacques Pagan, Tobias Schnebli, Daniel Sormanni, Martine Sumi, Patricia 
Richard, Maria Pérez, Jean-Philippe Haas, François Mireval, Simon Brandt, Maria 
Vittoria Romano, Marie Barbey-Chappuis et Jannick Frigenti Empana: «Favoriser 
la construction rapide de logements sociaux», accepté par le Conseil municipal le 
27 mars 2019. Celui-ci a donc été transformé en résolution, la résolution R-245.

Une voix. C’est un scandale!

Le président. Un arrêté du Conseil d’Etat datant du 22 mai 2019 vous a éga-
lement été transmis, le 3 juin. Celui-ci annule partiellement la délibération II de 
la proposition PR-1183 ouvrant un crédit de 334 600 francs destiné aux travaux 
d’assainissement du chemin Dr-Adolphe-Pasteur (Genève Petit-Saconnex) et un 
crédit de 2 000 000 de francs destiné à indemniser les commerçants subissant une 
perte de chiffre d’affaires pendant les travaux.

Le baromètre fi nancier pour cette session vous est également parvenu par 
courrier électronique le 29 mai 2019.

Plus ludique, un courriel vous a été transmis en date du 29 mai 2019 rela-
tif aux traditionnels tournois annuels de football et de pétanque des élu-e-s, qui 
auront lieu le samedi 15 juin 2019, dès 13 h 30, au stade municipal de Vernier. Les 
membres du Conseil municipal intéressés à s’y inscrire sont priés de s’adresser à 
M. Omar Azzabi, chargé de la constitution de l’équipe.

Les conseillères municipales sont aujourd’hui vêtues de violet pour appeler à 
la manifestation de la grève des femmes du 14 juin 2019.

Une verrée est organisée ce soir à 19 h 30 dans les coursives de l’Organisa-
tion météorologique mondiale (OMM) pour célébrer mon départ de la présidence 
et l’entrée en fonction du nouveau président ou de la nouvelle présidente. Nous 
reprendrons donc nos débats à 20 h 45. Une autre cérémonie offi cielle est prévue 
le 20 juin 2019 pour célébrer conjointement l’investiture de Mme Sandrine Salerno 
et celle du nouveau président ou de la nouvelle présidente du Conseil municipal.
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Le traitement des questions orales se fera lors de la séance de ce soir. Le 
rapport P-386 A est reporté et sera traité le 24 juin 2019 en présence des enfants 
pétitionnaires.

Je vous rappelle encore les objets liés, soit les rapports P-396 A et PRD-155 
A; le rapport P-387 A et la motion M-1428; les rapports M-1215 A, M-1216 A et 
M-1209 A; les rapports D-39 A portant sur les 10e et 11e plans fi nanciers d’inves-
tissement; les rapports M-1119 A et P-328 A; les rapports D-32.5 A, D-32.1 A 
et D-32.6 A relatifs à la Fondetec; les motions M-1419 et M-1422; les motions 
M-1426 et M-1427.

Nous adressons nos bons vœux de rétablissement à notre collègue Jean-
Philippe Haas, récemment opéré. Nous espérons qu’il se remette bien vite de ce 
pénible moment et qu’il nous rejoigne rapidement.

Enfi n, la commission des fi nances se réunira demain, le 5 juin 2019, lors de 
la pause entre les séances.

4. Prestation de serment de Mme Dalya Mitri Davidshofer rem-
plaçant Mme Sara Petraglio, conseillère municipale démission-
naire.

Mme Dalya Mitri Davidshofer est assermentée. (Applaudissements.)

Le président. Nous passons à l’allocution du président sortant. (Exclama-
tions.) Vous n’allez pas y échapper…

5. Allocution du président sortant.

Le président. Mesdames et Messieurs les conseillères et conseillers admi-
nistratifs, Mesdames et Messieurs les conseillères et conseillers municipaux, 
Mesdames et Messieurs les citoyennes et citoyens de Genève qui nous faites 
l’amitié de suivre nos débats, soit dans cette enceinte, soit sur la chaîne de télé-
vision Léman Bleu, chers collègues, voilà douze mois que vous m’avez élu à la 
charge de président du Conseil municipal. Lors de cette élection, nous étions 
réunis dans la salle du Grand Conseil pour vivre les deux dernières séances de 
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notre délibératif dans ce lieu chargé d’histoire, confi é à présent aux bons soins 
des maîtres d’œuvre chargés de sa rénovation.

Il ne nous restait plus qu’à laisser passer les vacances d’été pour découvrir la 
salle Obasi, que l’OMM, avec une gentillesse infi nie, nous permet d’utiliser, le 
temps que la salle du Grand Conseil retrouve une nouvelle jeunesse. Tout chan-
gement d’habitude prend du temps, réclame de la patience et de l’indulgence 
face aux inévitables imperfections engendrées par ce chambardement de lieu, de 
répartition des groupes, de manière de débattre. Grâce aux bons soins du Service 
du Conseil municipal et à l’accueil extraordinaire que nous ont offert les respon-
sables de l’OMM – que je tiens une nouvelle fois à remercier vivement –, j’ai pu 
présider nos séances avec un véritable plaisir, dans les meilleures conditions pos-
sible. J’espère qu’il en a été de même pour chacun de vous, que nos travaux n’en 
ont pas souffert et, peut-être même, qu’ils en ont été améliorés par un surcroît de 
respect et de tenue que ces lieux nous ont inspirés.

Ces douze mois ont été riches en événements de toutes sortes. J’en retiendrai 
principalement deux.

Le premier événement – et non des moindres – fut la parution, au début de 
novembre 2018, du rapport de la Cour des comptes intitulé «Audit de légalité et 
de gestion concernant les frais professionnels des membres du Conseil adminis-
tratif et de la direction de la Ville de Genève». Mon propos n’est pas de revenir 
sur cette affaire qui avait suscité beaucoup d’émotion au sein de la population, 
mais de relever que ce délibératif, malgré les réactions et les pressions extrême-
ment fortes que nous avons vécues, a su montrer un front uni et un véritable souci 
de ne pas faire de cette histoire un spectacle à quatre sous. Dans le respect scru-
puleux de nos institutions, il a bel et bien traité toutes les demandes déposées par 
les partis.

De cette tenue irréprochable, je retire une grande satisfaction pour notre 
délibératif et pour la population qui a pu suivre nos débats et se rendre compte 
qu’aucune poussière n’avait été glissée sous le tapis: nous avons tenté, bien au 
contraire, de remettre propre en ordre la maison municipale. A ce jour tout n’est 
pas terminé, mais nous tous, élus municipaux, avons fait notre boulot. Je tenais à 
le souligner et à vous en féliciter. Des félicitations que je formule aussi à l’adresse 
de mon bureau, majoritairement féminin et qui s’est montré terriblement effi cace 
dans l’organisation et le traitement des vingt-sept urgences déposées lors de ces 
séances plénières des 13 et 14 novembre 2018. Nous avons pu toutes les traiter 
durant ces deux jours. Ce n’était pas un exploit, mais cela y ressemblait!

Le second événement a été le vote, un mois plus tard, de la proposition 
PR-1330 pour une résolution relative à l’adhésion de Genève aux principes de 
la Déclaration universelle des droits de l’homme, que nous avons approuvée à 
l’occasion du septantième anniversaire de celle-ci. Ce mercredi 5 décembre 2018 
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fut l’occasion, grâce à l’initiative de notre maire Sami Kanaan, de recevoir Mme la 
haut-commissaire de l’Organisation des Nations unies aux droits de l’homme, 
Mme Michèle Bachelet. Ce fut un événement pleinement réussi, plein d’égard 
pour la personne même de Mme Bachelet, mais aussi spontané, presque familier et 
festif, que chacun d’entre vous a su apprécier.

Il y a eu bien sûr d’autres moments mémorables, quelques fous rires avec ma 
vice-présidente Marie-Pierre Theubet et la déception, commune à tous les prési-
dents de ce Conseil municipal, de ne pas être arrivé à diminuer nos ordres du jour, 
toujours aussi volumineux et présentant un véritable catalogue de rapports, dont 
le retard n’a d’égal que le désir des conseillers municipaux d’en débattre malgré 
une date de péremption – je parle des rapports… – largement dépassée.

Une refonte du règlement du Conseil municipal vous sera prochainement 
proposée et je remercie les membres du bureau pour leur travail et leur enthou-
siasme à améliorer ce vénérable ustensile de notre cuisine délibérative. Je ne 
peux qu’espérer accentuer la rapidité du traitement des objets inscrits à notre 
ordre du jour. Pour placer vraiment notre Conseil municipal dans le XXIe siècle 
– il nous reste encore quatre-vingt-un ans –, il faudra beaucoup plus qu’une 
refonte de notre règlement ou même de notre système informatique végétatif. 
Il faudra revoir de fond en comble notre manière de travailler, avec – peut-être 
– davantage de compétences attribuées à nos commissions, correspondant elles-
mêmes aux départements du Conseil administratif. Ce n’est là, évidemment, 
qu’une piste parmi tant d’autres.

Enfi n, je ne voudrais pas terminer ce petit discours sans remercier le person-
nel du Service du Conseil municipal et Marie-Christine Cabussat qui ont fait tout 
leur possible pour que nos séances se déroulent au mieux. (Applaudissements.) 
J’adresse un remerciement tout spécial à mon ange gardien, Daphné Leftheriotis 
(applaudissements), dont la précision dans son travail et plus encore le sourire et 
le calme rassurant m’ont permis de passer une présidence fantastique. Et comment 
mieux remercier une femme qu’en lui offrant des fl eurs? (M. Eric Bertinat, pré-
sident, remet un bouquet de fl eurs à Mme Daphné Leftheriotis. Applaudissements.)

Et, bien évidemment, je tiens à vous remercier, chers collègues, vous qui 
m’avez supporté une pleine année et m’avez bien souvent entouré de votre amitié.

Je souhaite à mon ou ma successeur autant de plaisir que j’en ai eu durant 
cette année.

Vive la Ville de Genève!

Vive notre beau canton!

Vive la Suisse!

(Applaudissements debout.)
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Le président. Merci bien. Gardez quelques applaudissements pour la suite… 
Et je salue le nouveau secrétaire général de la Ville de Genève, M. Gionata 
Buzzini, qui est parmi nous, à la tribune. Monsieur, soyez le bienvenu! (Applau-
dissements.)

6. Election du président ou de la présidente, qui entre immédia-
tement en charge.

Le président. Je donne la parole aux chefs de groupe qui souhaitent annoncer 
leur candidat… Mme Delphine Wuest.

Mme Delphine Wuest (Ve). Merci, Monsieur le président. Chères conseillères 
municipales, chers conseillers municipaux, les Verts ont le plaisir de vous pré-
senter la candidature de Marie-Pierre Theubet au poste de présidente du Conseil 
municipal.

A quelques jours de la grève nationale des femmes, la parité à la présidence 
peine à s’installer. En effet, si l’alternance entre partis fonctionne plutôt bien, il 
aura fallu attendre sept ans pour avoir de nouveau une femme au centre du perchoir, 
la dernière présidente étant Alexandra Rys en 2011-2012. Pourtant, tous les partis 
ou presque ont des femmes en leur sein. Petit tour dans le Mémorial de la Ville de 
Genève, qui remonte jusqu’en 1842: ont été élues à la présidence Jacqueline Wavre 
en 1968, Madeleine Rossi en 1984, Jeannette Schneider en 1985, Caroline Dal-
lèves Romaneschi en 1996, Marie-France Spielmann en 1997, Alice Ecuvillon en 
1999, Catherine Gaillard-Iungmann en 2005, Vera Figurek en 2009 et Frédérique 
Perler-Isaaz en 2010. (Brouhaha.) Ce n’était pas trop long. (Le président frappe du 
marteau.) Merci. Cinquante et un ans après l’élection de la première présidente du 
Conseil municipal, en 1968, Marie-Pierre Theubet deviendra – si vous le voulez 
bien – la onzième femme à présider ce plénum.

Mais qui est Marie-Pierre Theubet?

Elle est née dans le Jura il y a quelques décennies. On l’imagine nourrie dès 
le berceau à la tête-de-moine et au vin jaune. On comprend qu’elle soit deve-
nue diététicienne. (Rires.) Justement, son dada vert, c’est l’alimentation. Elle en 
a fait son métier et toutes les associations de restaurants scolaires de la Ville et 
d’ailleurs la connaissent non comme le loup blanc, mais comme Mme Fourchette 
verte, tant elle s’est battue pour instaurer ce label garant d’une nourriture saine 
et équilibrée.
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Paradoxe de diététicienne, Marie-Pierre est boulimique. Oui, elle dévore sans 
compter la culture, les activités, les centres d’intérêt. Elle est tout le temps fourrée 
au théâtre, par exemple, et adore les festivals. C’est quand même sympa de voir 
vingt-trois pièces en dix jours… A l’origine du festival La Bâtie, d’abord comme 
bénévole puis responsable, c’est comme spectatrice qu’elle fonce à Avignon et 
Arles chaque année, deux rendez-vous – théâtre et photo – qu’elle ne manquerait 
pour rien au monde et qu’elle rejoint en train. Furieusement férue de culture, sié-
geant comme un poisson dans l’eau à la Fondation d’art dramatique de Genève 
ou à la commission des arts et de la culture, elle y a veillé aux droits des artistes 
comme une mère. Marie-Pierre s’enfl amme et s’émerveille aussi bien pour un 
spectacle qu’une personne ou une association, celle des Bains des Pâquis, par 
exemple, pour laquelle elle s’engage depuis de nombreuses années et dont elle 
est une membre très active.

Pour faire entrer tout cela dans une seule et même personne, il fallait un don. 
Marie-Pierre a celui d’ubiquité. Il n’est pas rare dans une même soirée de la croiser 
volubile à une inauguration, enthousiaste à la sortie d’un spectacle, puis pointil-
leuse à une réunion. Oui, dans ce sens-là, c’est aussi possible.

Enfi n, vous la connaissez, Marie-Pierre parle beaucoup. Il faudra désormais 
qu’elle donne la parole et, je vous rassure, elle en est capable.

Je vous remercie donc, au nom des Verts, de soutenir la candidature de Marie-
Pierre Theubet à la présidence du Conseil municipal. Alors que nous venons de 
décréter l’urgence climatique en Ville de Genève, quoi de plus symbolique que de 
choisir à ce poste une femme écolo? (Applaudissements.)

Le président. Merci, Madame la conseillère municipale. Nous passons à 
l’élection, dont je rappelle qu’elle a lieu à bulletins secrets et à la majorité abso-
lue. Si un second tour est nécessaire, il a lieu à la majorité relative. Une seule 
candidature a été enregistrée mais je désigne quand même sept scrutateurs, un 
par parti: Mme et MM. Pascal Altenbach, Anne Carron, Pascal Holenweg, Antoine 
Maulini, Nicolas Ramseier, Tobias Schnebli et Thomas Zogg. Les secrétaires 
encore en fonction, Mmes et M. Alia Chaker Mangeat, Sophie Courvoisier, Amar 
Madani et Maria Pérez, sont chargés du contrôle des opérations et du dépouille-
ment des bulletins.

Les conseillères et conseillers municipaux doivent se trouver à leur place pour 
recevoir leur bulletin et ne peuvent inscrire qu’un seul nom. Je demande aux huis-
siers de distribuer les bulletins portant le numéro 1.

Pendant la distribution, je me livre à un exercice périlleux, celui de saluer 
à la tribune nos anciens collègues: MM. Pascal Rubeli, Georges Queloz, 
Mme Frédérique Perler-Isaaz, MM. Jean-Pascal Perler, Marc Dalphin et Yves 
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Herren. Je n’ai peut-être pas reconnu tout le monde… J’espère que ce n’est 
pas le cas. Quoi qu’il en soit, nous vous adressons nos plus vives salutations. 
(Applaudissements.)

(La présidence est momentanément assurée par Mme Martine Sumi, deuxième 
vice-présidente.)

La présidente. Mesdames et Messieurs, 69 bulletins ont été distribués. Les 
huissiers vont les recueillir. Je vous prie de rester à votre place.

(La présidence est reprise par M. Eric Bertinat, président.)

Le président. Le scrutin est clos. Je prie les scrutateurs de se rendre à la salle 
OL 08 afi n de procéder au dépouillement. Les secrétaires les y accompagnent et 
contrôlent l’opération.

(La séance est suspendue pendant le dépouillement.)

Résultat de l’élection

Bulletins distribués:  69

Bulletins retrouvés:  69

Bulletins blancs:  6

Bulletins nuls:  6

Bulletins à soustraire: 12

Bulletins valables:  57

Majorité absolue:  29

Le président. Est élue: Mme Marie-Pierre Theubet (Ve) avec 57 voix! (Applau-
dissements debout.)

(Mme Marie-Pierre Theubet prend sa place au perchoir.)
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7. Election:
a) du premier vice-président ou de la première vice-présidente;

La présidente. Je passe la parole aux chefs de groupe qui souhaitent présen-
ter un candidat ou une candidate, en l’occurrence à M. Daniel Sormanni.

M. Daniel Sormanni (MCG). Merci, Madame la présidente, et félicitations 
pour votre élection.

Le Mouvement citoyens genevois a l’honneur de présenter la candidature 
de M. Amar Madani, déjà membre du bureau, à la première vice-présidence de 
ce Conseil municipal. M. Amar Madani est en Suisse depuis trente ans. Voyez 
l’ouverture du Mouvement citoyens genevois, Mesdames et Messieurs, puisque 
M. Madani est issu de l’immigration et qu’il vient d’Algérie, comme vous le savez 
certainement.

Il est diplômé de l’Institut des hautes études internationales et du développe-
ment. Il a passé quelques années dans une institution internationale comme atta-
ché de chancellerie, quelques années dans le secteur privé, avant de rejoindre la 
Poste. A la suite de la restructuration de cette vénérable entreprise – où ça bouge 
beaucoup malheureusement, et pas toujours dans le bon sens – et du départ des 
ressources humaines à Lausanne, il a choisi de rester à Genève, pour le grand 
bonheur du Mouvement citoyens genevois en tout cas, comme gestionnaire dans 
la même entreprise.

Il siège au Conseil municipal depuis 2015 et il est membre du bureau depuis 
un an et demi. Il est également membre du conseil de fondation du Théâtre Saint-
Gervais, en tant que trésorier. Il a aussi présidé la commission de la cohésion 
sociale et de la jeunesse en 2018-2019.

M. Madani est en outre un sportif d’élite en athlétisme. Il a couru – j’allais dire 
monts et merveilles… – les monts et les montagnes, avec quelques titres nationaux 
et régionaux à la clé. Il reste un grand sportif qui participe aux épreuves que nous 
vivons à Genève, notamment la course de l’Escalade mais pas seulement.

Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux, nous recommandons 
chaudement M. Madani pour cette élection. Il sera un excellent premier vice-
président, qui pourra épauler notre nouvelle présidente. Je vous remercie par 
avance de le soutenir.

La présidente. Il n’y a pas d’autre candidature à cette première vice-
présidence. La procédure pour cette élection est identique à la précédente. Les 
secrétaires, à l’exception de M. Madani, et les scrutateurs qui ont fonctionné 
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pour l’élection du président offi cient de nouveau. Je demande aux huissiers de 
distribuer les bulletins portant le numéro 2.

Il a été distribué 70 bulletins. Les huissiers vont passer près de vous pour les 
recueillir.

Le scrutin est clos. J’invite les scrutateurs à se rendre à la salle OL 08 afi n 
de procéder au dépouillement. Les secrétaires les y accompagnent et contrôlent 
l’opération.

(La séance est suspendue pendant le dépouillement.)

Résultat de l’élection

Bulletins distribués:  70

Bulletins retrouvés:  70

Bulletins blancs:  3

Bulletins nuls:  3

Bulletins à soustraire: 6

Bulletins valables:  64

Majorité absolue:  33

La présidente. Est élu: M. Amar Madani (MCG) avec 64 voix. Félicitations! 
(Applaudissements debout.)

b) du deuxième vice-président ou de la deuxième vice-présidente;

La présidente. Sans plus tarder, nous passons à l’élection de la deuxième 
vice-présidence. J’attends les prises de parole pour présenter les candidates ou 
candidats. La parole est à M. Simon Brandt.

M. Simon Brandt (PLR). Merci, Madame la présidente. Félicitations égale-
ment pour votre élection.

Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux, le groupe libéral-radical 
a le plaisir de vous proposer la candidature de Mme Sophie Courvoisier qui, après 
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deux ans passés au bureau, a toutes les compétences nécessaires pour accéder à la 
deuxième vice-présidence du Conseil municipal. Mme Courvoisier est conseillère 
municipale depuis huit ans maintenant; elle va si vous le voulez bien terminer sa 
seconde et dernière législature avec cette deuxième vice-présidence.

Il me faut quand même vous donner deux bonnes raisons de voter pour 
Mme Courvoisier. La première, clin d’œil du destin, est qu’elle est née en 1977. 
Savez-vous ce qui s’est passé en 1977? C’est l’année où le canton du Jura, 
d’où notre présidente est originaire, s’est doté d’une Constitution. Si ce n’est 
pas un signe du destin, je ne sais pas ce que c’est… La seconde raison est que 
Mme Courvoisier, en tant que responsable d’une association qui combat la mala-
die d’Alzheimer, permettra très certainement à ce bureau de ne jamais perdre la 
mémoire et de ne jamais faire sombrer le destin du Conseil municipal dans l’oubli.

Je vous remercie donc de voter pour elle. (Applaudissements.)

Mme Maria Pérez (EàG). Félicitations pour votre élection, Madame la prési-
dente, ainsi qu’à M. Madani.

J’ai l’honneur de vous présenter la candidature d’Hélène Ecuyer à la deuxième 
vice-présidence. Tout le monde connaît Hélène Ecuyer. C’est une femme engagée, 
extrêmement fi able et solidement arrimée à gauche. Elle est entrée au Conseil 
municipal en 1988. Elle a été ludothécaire et accueillante familiale jusqu’à ce 
qu’elle prenne récemment sa retraite. Elle a déjà longuement siégé au bureau. Elle 
a une solide connaissance des institutions, du règlement du Conseil municipal, de 
son fonctionnement, ce qui est précieux – permettez-moi de le dire – en ces temps 
agités. Je vous la recommande donc chaleureusement.

La présidente. Merci, Madame la conseillère municipale.

La procédure pour cette élection est identique aux précédentes. Les secrétaires 
encore en fonction, à l’exception de Mme Sophie Courvoisier, et les scrutateurs 
offi cient de nouveau. Je demande aux huissiers de distribuer les bulletins portant 
le numéro 3. Restez à vos places, s’il vous plaît, Mesdames et Messieurs, jusqu’à 
ce que vous ayez mis votre bulletin dans l’urne.

Il a été distribué 62 bulletins…

Des voix. On n’a pas reçu de bulletin!

Mme Martine Sumi (S). Vous n’étiez pas à votre place!
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La présidente. Nous avons demandé que vous restiez à votre place. C’est la 
condition pour voter.

M. Pierre de Boccard (PLR). Madame Sumi, je suis navré, on était assis! Il 
faut arrêter de raconter des bêtises.

La présidente. Désolée mais nous avons appelé et vous n’étiez pas à vos 
places… (Vives protestations.) On ne veut pas d’histoires, on refait le vote. 
Restez à vos places. (Brouhaha.) De nouveaux bulletins vont être distribués. 
(Remarques.) J’entends, c’est bon. On reste calme et on recommence. Je prie 
donc les huissiers de distribuer les bulletins portant le numéro 4, à tous et à toutes, 
cette fois.

Il a été distribué 70 bulletins. Est-ce que tout le monde en a reçu un? (Signes 
d’assentiment.) Merci beaucoup. Je demande aux huissiers de recueillir les bul-
letins.

Le scrutin est clos. J’invite les scrutateurs à se rendre à la salle OL 08 afi n 
de procéder au dépouillement. Les secrétaires les y accompagnent et contrôlent 
l’opération.

(La séance est suspendue pendant le dépouillement.)

Résultat de l’élection

Bulletins distribués:  70

Bulletins retrouvés:  70

Bulletins blancs:  5

Bulletins nuls:  3

Bulletins à soustraire: 8

Bulletins valables:  62

Majorité absolue: 32

La présidente. Est élue: Mme Sophie Courvoisier (PLR) avec 42 voix. A 
obtenu des voix: Mme Hélène Ecuyer (EàG), 20 voix. Je félicite Mme Courvoisier 
pour son élection à la deuxième vice-présidence! (Applaudissements debout.)
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c) des quatre secrétaires.

La présidente. Avant la pause, nous allons encore élire les quatre secrétaires 
du bureau. Je donne la parole à qui veut la prendre pour présenter des candidates 
ou candidats… Quand vous voulez! Il n’y en a pas? Je passe la parole à M. Pierre 
Scherb.

M. Pierre Scherb (UDC). Merci, Madame la présidente. Pour commencer, je 
vous félicite pour votre élection.

J’ai le plaisir de présenter M. Didier Lyon comme candidat de l’Union 
démocratique du centre au bureau. Pourquoi lui? Il a une longue expérience 
politique, il est même tombé dedans à sa naissance puisque son père, Jean-
Pierre Lyon, a été président du Conseil municipal, tandis que sa mère, Michèle 
Lyon, a siégé avec moi, et d’autres, à la Constituante.

Didier Lyon s’est surtout signalé par son engagement dans les associations 
patriotiques. Il est aussi sous-offi cier supérieur des sapeurs-pompiers volontaires. 
Au Conseil municipal, il a siégé à la commission des naturalisations, à la com-
mission des pétitions et à la commission de la sécurité, du domaine public, de 
l’information et de la communication.

Je vous recommande donc d’élire Didier Lyon comme secrétaire. (Applau-
dissements.)

Mme Maria Pérez (EàG). J’ai l’honneur de présenter Hélène Ecuyer pour le 
poste de secrétaire.

Mme Albane Schlechten (S). Félicitations à vous, Madame la présidente!

J’ai l’honneur de présenter Mme Martine Sumi au poste de secrétaire. Elle se 
met toujours à la disposition de notre groupe, de notre parti. C’est quelqu’un qui a 
vraiment le sens du collectif et c’est très important de le souligner aujourd’hui. Je 
la remercie pour son engagement dans notre groupe et au sein du Conseil munici-
pal. Elle a su s’effacer pour ne pas créer de confl its. Je te remercie énormément, 
Martine, et je suis ravie de présenter ta candidature. (Applaudissements.)

Mme Anne Carron (PDC). Félicitations pour votre brillante élection, Madame 
la présidente.
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Au nom du groupe démocrate-chrétien, j’ai le plaisir de présenter la candida-
ture de Fabienne Beaud au poste de secrétaire au bureau. Juriste de formation, elle 
est consultante dans le domaine des ressources humaines. Elle siège parmi nous 
depuis 2015 et elle a présidé la commission des pétitions ainsi que la commission 
de la sécurité, du domaine public, de l’information et de la communication.

Au vu de ses compétences, notamment juridiques, de son expérience dans la 
conduite des commissions parlementaires et du sérieux avec lequel elle mène ses 
différents engagements, nous sommes certains que Fabienne Beaud sera très utile 
à la nouvelle présidente au sein du bureau. Nous vous recommandons donc vive-
ment sa candidature.

La présidente. Je demande aux huissiers de distribuer les bulletins por-
tant le numéro 5. Mesdames et Messieurs, veuillez rester à vos places, s’il vous 
plaît, pendant la distribution des bulletins et jusqu’à leur placement dans l’urne. 
Vous pouvez inscrire un, deux, trois ou quatre noms. Je répète que sont candidats 
M. Didier Lyon pour le groupe Union démocratique du centre, Mme Hélène Ecuyer 
pour le groupe Ensemble à gauche, Mme Martine Sumi pour le groupe socialiste et 
Mme Fabienne Beaud pour le groupe démocrate-chrétien. Les secrétaires encore en 
fonction et les scrutateurs offi cient de nouveau.

Il a été distribué 69 bulletins. Je prie les huissiers de les recueillir.

Le scrutin est clos. J’invite les scrutateurs à se rendre à la salle OL 08 afi n 
de procéder au dépouillement. Les secrétaires les y accompagnent et contrôlent 
l’opération.

(La séance est suspendue pendant le dépouillement.)

Résultat de l’élection

Bulletins distribués:  69

Bulletins retrouvés:  69

Bulletins blancs:  0

Bulletins nuls:  1

Bulletins à soustraire: 1

Bulletins valables:  68

Majorité absolue: 35
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La présidente. Sont élus: M. Didier Lyon (UDC) avec 41 voix et Mme Fabienne 
Beaud (PDC) avec 40 voix. Ont obtenu des voix: Mme Hélène Ecuyer (EàG), 
33 voix, et Mme Martine Sumi (S), 33 voix. Le bureau propose de les élire de 
façon tacite, dès lors qu’elles sont seules candidates aux postes restants. (Applau-
dissements.)

8. Désignation des 15 membres de la commission de l’aména-
gement et de l’environnement.

La commission est composée de: Mmes et MM. Ariane Arlotti (EàG), Jean-
Luc von Arx (PDC), Eric Bertinat (UDC), Pierre de Boccard (PLR), Alia Chaker 
Mangeat (PDC), Stefan Gisselbaek (PLR), Ahmed Jama (S), Ulrich Jotterand (S), 
Danièle Magnin (MCG), Daniel-Dany Pastore (MCG), Nicolas Ramseier (PLR), 
Albane Schlechten (S), Brigitte Studer (EàG), Martine Sumi (S), Delphine Wuest 
(Ve).

9. Désignation des 15 membres de la commission des arts et de 
la culture.

La commission est composée de: Mmes et MM. Ariane Arlotti (EàG), Jean-Luc 
von Arx (PDC), Alia Chaker Mangeat (PDC), Emmanuel Deonna (S), Guy Dossan 
(PLR), Corinne Goehner-da Cruz (S), Pascal Holenweg (S), Ulrich Jotterand 
(S), Florence Kraft-Babel (PLR), Amar Madani (MCG), Antoine Maulini (Ve), 
Yasmine Menétrey (MCG), Michèle Roullet (PLR), Gazi Sahin (EàG), Pierre 
Scherb (UDC).

10. Désignation des 15 membres de la commission de la cohé-
sion sociale et de la jeunesse.

La commission est composée de: Mmes et MM. Fabienne Beaud (PDC), 
Laurence Corpataux (Ve), Emmanuel Deonna (S), Corinne Goehner-da Cruz 
(S), Christina Kitsos (S), Jean-Charles Lathion (PDC), Amar Madani (MCG), 
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Georges Martinoli (PLR), Yasmine Menétrey (MCG), Nicolas Ramseier (PLR), 
Patricia Richard (PLR), Gazi Sahin (EàG), Pierre Scherb (UDC), Brigitte Studer 
(EàG), Martine Sumi (S).

11. Désignation des 15 membres de la commission des fi nances.

La commission est composée de: Mmes et MM. Marie Barbey-Chappuis 
(PDC), Simon Brandt (PLR), Rémy Burri (PLR), Anne Carron (PDC), Maria 
Casares (S), Jannick Frigenti Empana (S), Alfonso Gomez (Ve), Jean-Philippe 
Haas (MCG), François Mireval (S), Jacques Pagan (UDC), Maria Pérez (EàG), 
Patricia Richard (PLR), Maria Vittoria Romano (S), Tobias Schnebli (EàG), 
Daniel Sormanni (MCG).

12. Désignation des 15 membres de la commission du logement.

La commission est composée de: Mmes et MM. Taimoor Aliassi (S), Pierre 
de Boccard (PLR), Daniela Dosseva (MCG), Annick Ecuyer (EàG), Morten 
Gisselbaek (EàG), Olivier Gurtner (S), Uzma Khamis Vannini (Ve), Véronique 
Latella (PLR), Lionel Ricou (PDC), Maria Vittoria Romano (S), John Rossi 
(PLR), Souheil Sayegh (PDC), Daniel Sormanni (MCG), Luis Vazquez (S), 
Jean Zahno (UDC).

13. Désignation des 15 membres de la commission des pétitions.

La commission est composée de: Mmes et MM. Fabienne Beaud (PDC), 
Sophie Courvoisier (PLR), Daniela Dosseva (MCG), Hélène Ecuyer (EàG), 
Stefan Gisselbaek (PLR), Christina Kitsos (S), Christiane Leuenberger-Ducret 
(S), Didier Lyon (UDC), Georges Martinoli (PLR), François Mireval (S), Dalya 
Mitri Davidshofer (S), Léonard Montavon (PDC), Hanumsha Qerkini (Ve), 
Brigitte Studer (EàG), Thomas Zogg (MCG).
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14. Désignation des 15 membres de la commission du règlement.

La commission est composée de: Mmes et MM. Fabienne Beaud (PDC), 
Eric Bertinat (UDC), Annick Ecuyer (EàG), Hélène Ecuyer (EàG), Stefan 
Gisselbaek (PLR), Corinne Goehner-da Cruz (S), Pascal Holenweg (S), Florence 
Kraft-Babel (PLR), Véronique Latella (PLR), Christiane Leuenberger-Ducret 
(S), Danièle Magnin (MCG), Yasmine Menétrey (MCG), Lionel Ricou (PDC), 
Albane Schlechten (S), Marie-Pierre Theubet (Ve).

15. Désignation des 15 membres de la commission de la sécurité, 
du domaine public, de l’information et de la communication.

La commission est composée de: Mmes et MM. Pascal Altenbach (UDC), Jean-
Luc von Arx (PDC), Omar Azzabi (Ve), Régis de Battista (S), Jean-Pascal Cattin 
(MCG), Sophie Courvoisier (PLR), Annick Ecuyer (EàG), Hélène Ecuyer (EàG), 
Ulrich Jotterand (S), Alain de Kalbermatten (PDC), Christiane Leuenberger-
Ducret (S), Michel Nargi (PLR), John Rossi (PLR), Luis Vazquez (S), Thomas 
Zogg (MCG).

16. Désignation des 15 membres de la commission des sports.

La commission est composée de: Mmes et MM. Taimoor Aliassi (S), Pierre 
de Boccard (PLR), Simon Brandt (PLR), Maria Casares (S), Daniela Dosseva 
(MCG), Jannick Frigenti Empana (S), Morten Gisselbaek (EàG), Jean-Philippe 
Haas (MCG), Florence Kraft-Babel (PLR), Antoine Maulini (Ve), Dalya Mitri 
Davidshofer (S), Léonard Montavon (PDC), Souheil Sayegh (PDC), Tobias 
Schnebli (EàG), Jean Zahno (UDC).

17. Désignation des 15 membres de la commission des travaux 
et des constructions.

La commission est composée de: Mmes et MM. Taimoor Aliassi (S), Ariane 
Arlotti (EàG), Régis de Battista (S), Jean-Pascal Cattin (MCG), Guy Dossan 
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(PLR), Morten Gisselbaek (EàG), Olivier Gurtner (S), Ahmed Jama (S), Alain de 
Kalbermatten (PDC), Uzma Khamis Vannini (Ve), Jean-Charles Lathion (PDC), 
Michel Nargi (PLR), Daniel-Dany Pastore (MCG), Michèle Roullet (PLR), 
Pierre Scherb (UDC).

18. Allocution de la présidente élue.

La présidente. Nous avons pris du retard; je vais tâcher de lire mon discours 
rapidement. Nous ferons la pause après cela et nous reprendrons nos travaux plus 
tard que prévu, à 21 h.

Madame la maire, Madame la vice-présidente, Messieurs les conseillers 
administratifs, Mesdames et Messieurs les député-e-s, Mesdames les conseillères 
municipales et Messieurs les conseillers municipaux, Mesdames et Messieurs les 
anciennes et anciens président-e-s du Conseil municipal, Madame la cheffe du 
Service du Conseil municipal, Mesdames les collaboratrices et Messieurs les col-
laborateurs de l’administration municipale, chers membres de ma famille, Mes-
dames et Messieurs, chères et chers ami-e-s, je vous remercie chaleureusement 
de la confi ance que vous m’avez accordée par vos suffrages et de l’honneur que 
vous faites à mon parti en m’élisant à la présidence du Conseil municipal. J’en 
suis fi ère.

Je m’engage dans cette fonction avec sérieux et plaisir car elle exige de repré-
senter notre ville au nom de vous tous et toutes et de diriger les débats de notre 
délibératif avec impartialité et sérénité. Je m’efforcerai d’en être digne durant 
cette dernière année de législature qui promet quelques agitations, comme il se 
doit.

J’adresse mes vifs remerciements à Eric Bertinat, président sortant, qui fut 
attentif aux demandes de chacun et de chacune tout en menant les débats avec 
souplesse et fermeté. Cher Eric, bien que nous ne soyons pas d’accord sur de 
nombreux sujets politiques, tu as su insuffl er une excellente atmosphère teintée 
d’humour dans ce Conseil municipal tout en étant très sérieux dans cette tâche. 
Quelques fous rires entre nous y ont largement contribué. Merci, Eric. (Applau-
dissements.)

Unique femme, et de gauche, accédant à la présidence durant cette législature, 
je suis la troisième femme Verte élue à cette fonction après Caroline Dallèves 
Romaneschi en 1996 et Frédérique Perler-Isaaz en 2010. C’est aussi la cinquième 
présidence Verte dans l’histoire de ce Conseil municipal, après Roberto Broggini 
en 2006 et Pierre Losio en 2001. Cela dans le respect du principe de parité ancré 
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dans l’ADN des Verts: «On fait comme on a dit», petite phrase célèbre due à notre 
ami Pierre Losio qui nous a quittés récemment et à qui, en tant qu’amie de longue 
date, je rends hommage aujourd’hui en accédant à cette fonction. Il aurait dû être 
avec nous, présent dans cette salle. Tristesse.

Le 14 juin prochain, les femmes se mettront en grève. En Suisse, l’égalité des 
sexes est inscrite dans la Constitution depuis 1981. Dix ans plus tard, en 1991, 
des milliers de femmes faisaient grève pour réclamer la concrétisation de l’égalité 
en Suisse. Elles ont ensuite obtenu la loi sur l’égalité en 1996. Aujourd’hui, en 
2019, cette loi n’est de loin pas pleinement appliquée. C’est pourquoi les femmes 
se mobiliseront à nouveau dans dix jours.

J’appelle toutes les femmes présentes dans ce parlement, au-delà des clivages, 
à se joindre à la grève. Nous voulons, entre autres, des salaires égaux, nous vou-
lons des assurances sociales qui nous garantissent des rentes dignes, nous voulons 
l’instauration d’un congé parental et paternité, nous voulons un partage des tâches 
domestiques, nous voulons une reconnaissance de notre investissement auprès 
des proches malades, nous voulons que cesse la violence envers des femmes. Et 
surtout, en tant que femmes politiques, nous voulons plus de femmes dans les 
parlements pour un réel équilibre démocratique dans les prises de décisions.

En tant que présidente de ce délibératif composé de 31 femmes et de 49 hommes, 
j’en appelle à chacun d’entre vous, Messieurs, pour appuyer nos revendications et 
les mettre en œuvre, particulièrement lors des prises de parole durant nos débats, 
souvent discriminatoires et méprisantes à l’égard des femmes dans cette enceinte. 
(Applaudissements.)

Je viens du Jura, de Porrentruy, et j’ai vécu de près ce que l’histoire retiendra 
comme la «question jurassienne». Véritable laboratoire de la démocratie, cette 
période a été pour moi l’éveil de mon instruction civique avec en point de mire 
la création de la République et canton du Jura en 1978, qui allait s’affi rmer avec 
une Constitution d’avant-garde prônant entre autres l’égalité femmes-hommes.

Investie de ces valeurs combatives, je suis arrivée à Genève à l’âge de 20 ans 
pour y poursuivre mes études dans le domaine de l’alimentation et de la santé 
communautaire. Au cours de ma carrière au Service de santé de l’enfance et de la 
jeunesse, j’ai œuvré auprès des enfants et des adolescents dans les crèches et les 
écoles, ainsi qu’auprès des professionnels qui les entourent dans la perspective 
d’améliorer leur alimentation dans le respect de la santé et des principes écolo-
giques qui me sont chers. Mes activités professionnelles m’ont ouverte à la péda-
gogie de la santé et à une meilleure compréhension des besoins des personnes, 
particulièrement celles qui sont fragilisées.

Parallèlement, je me suis investie dans le domaine culturel en rejoignant le 
premier comité d’organisation du festival La Bâtie, d’abord en tant que bénévole, 
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puis en me formant petit à petit à l’organisation et à la production de spectacles 
dans le domaine du théâtre. J’y suis restée pendant vingt ans avec, au fi l des ans, 
la responsabilité de la programmation théâtrale. J’ai ensuite rejoint pour quelques 
mois le théâtre Forum Meyrin, puis le théâtre Le Poche que j’ai quitté en 2003.

J’ai donc eu la chance de travailler de nombreuses années à «nourrir mon 
esprit et mon corps» pour moi-même mais, surtout, pour assurer des prestations à 
la population. Mes parcours professionnels et militants ont infl uencé mon action 
politique et le principe «penser global, agir local» a guidé mes choix. En quittant 
mes activités professionnelles théâtrales en 2003, j’ai adhéré au parti des Verts. 
Puis, je suis entrée en politique et j’ai été élue au Conseil municipal en février 
2008 comme vient-ensuite et réélue deux fois. Durant mes mandats, j’ai siégé 
dans plusieurs commissions dont celles des fi nances, des travaux et des construc-
tions durant cette dernière année et, tout naturellement, à la commission des arts 
et de la culture au vu de mes connaissances dans ce domaine.

Avant de conclure, je tiens à remercier chaleureusement mon parti et le 
groupe des élu-e-s Vert-e-s avec qui je siège depuis 2008, toujours avec autant 
de plaisir. Elles et ils m’ont beaucoup appris et soutenue. Le travail collectif me 
tient à cœur, j’apprécie les débats d’idées en général et l’ouverture d’esprit des 
Verts en particulier.

Mesdames et Messieurs, chères et chers collègues, aujourd’hui l’urgence 
climatique s’impose. Le mois dernier, le Conseil municipal a accepté la réso-
lution R-242 «Urgence climatique: une prise de conscience urgente et résolue 
pour l’environnement, la justice sociale et la santé!», qui demande au Conseil 
administratif de déclarer rapidement l’urgence climatique pour notre ville. A 
côté de cette résolution, nous aurons à traiter tout prochainement de la créa-
tion d’une commission de la transition écologique. Je la souhaite car le temps 
presse et l’ampleur de la tâche est vaste. Puisse notre Conseil se fédérer autour 
de l’urgence climatique et agir durant cette dernière année de législature en don-
nant l’impulsion nécessaire à la réduction de l’empreinte écologique de notre 
ville, en étroite collaboration avec les autres villes qui se sont engagées dans 
cette voie.

Chères et chers collègues, conseillères municipales et conseillers munici-
paux, par votre engagement de miliciennes et de miliciens, je rends hommage 
à votre travail et à vos responsabilités en souhaitant que, malgré les différences, 
ce Conseil trouve des accords pour que nos concitoyennes et nos concitoyens se 
sentent bien dans notre ville et que celle-ci soit encore plus agréable à vivre. Sans 
plus tarder, je vous propose de nous mettre au travail…

Vive Genève!

Merci de votre attention. (Applaudissements nourris.)
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19. Propositions des conseillers municipaux.

Néant.

20. Interpellations.

Néant.

21. Questions écrites.

Néant.

La présidente. Je vous propose de nous retrouver dans le hall pour l’apéritif 
et nous reprendrons nos débats à 21 h.

Séance levée à 19 h 55.
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